

## Dimanche 23 juillet 2023 – 16ème dimanche du temps ordinaire

### homélie (Matthieu 13, 24-43)

A la lecture de cet Évangile, je me suis posé cette question : « si quelqu'un me demandait aujourd'hui de lui expliquer ce **qu'est le Royaume de Dieu et comment y parvenir ?** » que lui répondrais-je ? A l'exemple de Jésus, est-ce que j'utiliserais des images, des comparaisons ? Alors je me suis posé la question à moi-même : « pour toi Françoise qu'est-ce que le Royaume de Dieu ?

C'est bien à travers les paroles et les paraboles de Jésus que j'ai réalisé la chose suivante : nous pourrions penser que le Royaume de Dieu est quelque chose d'immense, de fastueux, voire inaccessible, bien au contraire : Jésus nous fait comprendre que le Royaume de son Père est tout petit comme le grain de sénevé, ou comme le levain caché dans la pâte, ou bien encore comme le grain de blé semé en terre mais que toutes ces petites choses ne demandent qu'à grandir, en dépit des obstacles comme l'ivraie.

Alors le Royaume de Dieu, ne serait-ce pas ce que Dieu a semé en chacun de nous: du bon grain. La germination ne va pas toujours de soi, Dieu le sait, le mal, l'ivraie est là qui a sa part en nous. Mais par la grâce de notre Baptême, Dieu nous accorde sa miséricorde, il est patient, il laisse pousser le bon grain et l'ivraie ensemble. Au moment de la moisson, c'est Lui qui fera disparaître le mal. Ne nous prenons pas pour Dieu en voulant nous-mêmes éradiquer le mal. Arracher l'ivraie ne nous appartient pas, et nous pourrions abîmer le bon grain qui pousse à côté. Qui sait si l'ivraie ne pourrait pas devenir du bon grain ? Car tout est possible pour Dieu. Fatiguons-nous plutôt à semer la Parole et à nourrir notre Foi dans le Seigneur qui empêche le mal de s'enraciner.

Le Royaume de Dieu n'est donc pas un espace que l'on pourrait délimiter, le Royaume de Dieu est au contraire infini, c'est à partir de presque rien qu'il est capable de grandir démesurément. C'est par nos actions conformes à la volonté de Dieu que ce Royaume grandit et se construit chaque jour. Lorsque nous continuons d'espérer même quand le mal gangrène notre monde, lorsque nous posons des actes de charité, lorsque nous accueillons l'autre dans ses différences, c'est l'amour que nous semons qui participe à la construction du Royaume de Dieu.

Alors à quelqu'un qui me demanderait : « qu'est-ce que le Royaume de Dieu ? » je répondrais : c'est tout petit mais si tu veux participer à sa construction en semant l'amour autour de toi, alors il deviendra incommensurable !

Françoise ROUSSEAU